

nº76 zk.
Abril
2024
Apirila



KANPEZU ko udala

Udal albistegia • Boletín informativo municipal

KANPEZU ANTOÑANA URBISU BUXANDA OTEO

Licitaciones para mejoras y servicios municipales

Sobre la gestión de la residencia, la instalación de paneles solares y la ampliación consistorial

El Ayuntamiento está tramitando durante abril y mayo licitaciones de contratos cuyo estado se puede consultar en la plataforma pública de Euskadi. Dos se refieren a obras de mejora y suministro y otros dos más a servicios municipales.

En este último bloque, y además del bar de las piscinas (detallado abajo), se licita el servicio integral de la vivienda comunitaria, que cumple plazo de gestión y sale ahora por un importe total de 330.988 € para una duración de 1 año, con opción de prórroga por 3 más. Se trata de un recurso asistencial básico al que el Ayuntamiento destina una importante dotación, toda vez que el convenio para el funcionamiento con el departamento foral de Bienestar Social cubre una aportación máxima de 256.800€. Entre los gastos de gestión y los de mantenimiento (teleasistencia, auditoría para mejor fuente energética, musicoterapia y varias reparaciones) el año pasado fue necesaria



Etxebizitza komunitarioaren zerbitzu integralerako kontratuak 330.988 €-ko irteera-prezioa du. Udal-aurrekontuan baliabide garestienetako bat da honakoa.

una inversión municipal de 50.000 €. Además estos días se abrían las plicas para el suministro e instalación de paneles

solares fotovoltaicos en la cubierta de la ikastola para autoconsumo. La mejora se licita en 48.399 € y el Ayuntamiento dispone de 42.618 € de subvención del programa DUS 5000.

También está abierto el plazo de ofertas para la ampliación y reforma de la Casa Consistorial. 427.236 € de presupuesto y subvención foral de 217.488 €.



Valoración positiva de la gestión por la AMPA del bar de las piscinas antes de iniciar el contrato estival

Hasta el 22 de abril se marcaba el plazo de presentación de propuestas para la gestión del bar de las piscinas municipales en la temporada estival, que se extenderá por 84 días (14 junio - 8 de septiembre) y tenía un precio inicial de 3.000 €. Pero antes de ello el bar este año está dando servicio gracias al convenio suscrito entre el Ayuntamiento y la AMPA de Mendialdea IPI. Padres y madres han formado un grupo para abrir la instalación de octubre a mayo los fines de semana cuando hay competición escolar o de los equipos locales, con objeto de dar servicio a quienes acuden a presenciar estos eventos. Los resultados de la temporada, que tiene su fin el 19 de mayo, se han considerado muy satisfactorios por las dos partes.

Los comercios locales podrán exponer sus productos en una feria durante tres días

El Ayuntamiento de Campezo está implicado en las medidas que recoge el Plan de Impulso al Comercio Rural de Alava (PICRA) que impulsa el departamento foral de Turismo. Como acción concreta a desarrollar durante los días 30 y 31 de mayo y 1 de junio está prevista una feria itinerante en la que los comercios locales adheridos dispondrán de un espacio para exponer sus productos y conocer de primera mano lo que en este plan se denomina "tienda del futuro". Dos contenedores unidos darán una composición del stand bajo la modalidad *Showroom* -a ubicar en la plaza Samuel Picaza- en el que habrá una representación de aplicaciones, diseños, softwares y otras herramientas digitales útiles para sector.

Además de contenidos formativos y de empleo que recoge el PICRA, se informará sobre el sistema de taquillas inteligentes (smart lockers) por el que está interesado el Ayuntamiento. El producto se entrega en esta taquilla y la persona destinataria recibe la notificación de que se puede recoger. Una manera de facilitar la compra y recepción del producto de cercanía.



El escudo municipal, a punto de ser oficial

Su tramitación y ajuste con la Norma Foral que regula esta materia ha costado algo más de lo previsto, pero el municipio de Campezo-Kanpezu va a contar muy pronto con el escudo heráldico y bandera.

La última certificación ha sido expedida por Eusko Ikaskuntza/Sociedad de Estudios Vascos y en ella se señala que el Ayuntamiento "ha cumplido con todas las observaciones hechas al expediente presentado", por lo que la modificación heráldica ha podido ser aprobada en pleno. La norma es estricta en cuanto a aspectos tanto estéticos -rebordes de dibujos y colores, entre otros- como de contenido, en las imágenes representativas. Lo más

llamativo ha sido el icono que representa a Oteo -una flor estrellada- en sustitución de la que aportó la Junta Administrativa que está en un sello de la entidad de 1889.

Antoñana está representado por un castillo almenado, Orbiso por la Cruz de San Andrés, Bujanda por su morera, mientras que en el centro se mantiene la Cruz flordelisada que identifica a Santa Cruz de Campezo. El conjunto de la fusión muestra "un escudo de cinco cuarteles con bordadura de gules en campo de sinople".

A falta de un último visto bueno, el diseño estará disponible así para aparecer en los medios impresos y digitales que identifiquen al Ayuntamiento.



Una propuesta para el Camino Ignaciano Conformar una oferta amplia para atraer turismo de calidad a los 70 municipios por los que atraviesa el Camino Ignaciano es el objetivo de la iniciativa que presentó a las corporaciones de Campezo, Genevilla y Cabredo, una delegación del Ayuntamiento de Manresa, municipio que alberga el final del recorrido que comienza en Azpeitia. La propuesta busca conformar una asociación de municipios, foro donde se definan aspectos clave del plan, como diseño de packs por zonas, señalética o promoción conjunta.

Korrika hunkigarria goizaldean Oraindik gertu dago martxoaren 17tik 18ra bitarteko goizaldearen oroitzapena; 23. Korrika Kanpezutik igaro zenekoa. Beste behin ere talde eta auzokideen erantzuna bikaina izan zen. 4:43an lasterketak Zuñigako muga gurutzatu zuen udalerriko jendearen eskutik, eta 40 minutu geroago Nafarroan sartu zen berriro, AEK-ko ikasleek lekukoa utzi eta gutxira. Guztira, udalerriko dozena bat taldek eraman zuten lekukoa gau zirrargarri batean. Irudian IPI Mendialdea, Santikurutze Kanpezun sartzen.

Isabel Mellén remarca el papel de las mujeres en la Antoñana medieval



Señoras, siervas y villanas; la vida de las mujeres en la Antoñana medieval. Esta era la convocatoria para la conferencia que Isabel Mellén, filósofa, historiadora del arte e investigadora en temas del medioevo con un enfoque de perspectiva de género, ofreció en Antoñana el 20 de abril. El interés suscitado fue máximo como se pudo comprobar con un aforo completo en la sala de actos del Centro Social San Mateo.

Precisamente esta sociedad, junto con la Asociación de Mujeres Aguake, organizó este acto, en el que las personas asistentes pudieron descubrir la presencia de la mujer

en la Antoñana medieval y genéricamente en la vida y sociedad de aquella época. Con distintos roles en función de su clase social, su consideración y participación quedan relegadas por una historia medieval y posteriores de nombres masculinos.

Mellén extrajo referencias del mismo Fuero navarro de 1182 (Sancho El Sabio) sobre obligaciones a mujeres, y enfatizó el papel de las reinas y nobles en la diplomacia y los linajes. De la época del Señorío de los Rojas y luego de los Hurtado de Mendoza, la investigadora rescató las figuras de María de Guevara y María de Rojas.

En mayo se colocan las señales viales en el final de Arrabal y Puente Orbiso

Durante el mes de mayo está previsto que se realice la colocación de las señales verticales y la pintura conforme a la ordenación vial prevista por el Ayuntamiento en el acceso Este, tras la modificación realizada dentro de las obras de infraestructura. Vuelve el doble sentido para entrar y salir por Arrabal, Puente Orbiso será "vial de coexistencia con prioridad peatonal", se señalan varios pasos de peatones y se reordenan *Stop* y *Cedas*. Una vez finalizada la señalización vial, que será avisada por la empresa, los cambios en el tráfico vial ya serán vinculantes.

El pleno aprueba la petición del Alto el Fuego en Palestina

El pleno municipal aprobó en abril una moción en la que se exige el Alto el Fuego en Palestina e instar al Gobierno a asegurar la entrada y entrega de ayuda humanitaria en la Franja de Gaza. La petición, con un total de 5 puntos, se presentó por la plataforma Palestinarekiko Erantzukizuna.



'Gurekin bat' Las Cruces instalazioek *Gurekin Bat* jarduera hartu zuten apirilaren 21ean. Arabako klubek desgaitasuna duten pertsonen parte-hartzea eta ikusgarritasuna futboleko areagotzea da helburua. Lankidetzaren proiektuan parte hartzen duten kolektibo hori osatzen duten Arabako hainbat elkarteak, Arabako Futbol Federazioak eta Vital Fundazioak. Kanpezuko jardunaldian, ordea, Udalak, Mendialdea IPIk eta Kanpezuko C. D-ak ere parteide izan ziren. 50 pertsona inguruk, tartean inguruko zenbait ikasleek, futbol inklusiboko goizean parte hartu zuten.



II Motorraren Eguna Coches clásicos, de competición, deportivos, motos, camiones hasta casi los 200 se exhibieron en Antoñana el 24 de marzo en el II Motorraren Eguna organizado por Tierra Estella Classic Club, la Junta local y amigos y amigas de Unai Rodríguez. Este año la jornada se presentó como Memorial *Todos con Unai*, y el desarrollo del programa fue todo un éxito, con mucho público y buen tiempo. Hubo Herri Kirolak, visitas guiadas por la villa medieval y sorteo de regalos. Los momentos álgidos fueron el concurso de ruido de escape y el minuto de ruido en honor a Unai.



Jarduerak, banan-banan

-**Apirilak 28, igandea.** En Bujanda, Día de La Concordia.

-**Maiatzak 4, larunbata eta 5, igandea.**

Copa Kanpezu. Liga nacional de perros detectores. Instalaciones de Las Cruces con programa desde las 8:00 h.

-**Maiatzak 11, larunbata.** *San Isidro bezpera.* Poteo con Watxin Machine, cena popular y DJ Sorcerdotas.

-**Maiatzak 12, igandea** Kanpezu-loar Mendi Maratoi Erdia.

-**Maiatzak 15, asteazkena.** *San Isidro eguna.* Misa y ofrenda de frutos a las 13:00 h en la ermita. A las 18:30 h, en la plaza verbena con Joselu Anaiak.

-**Maiatzak 18, larunbata** Mendialdea Ipi-ko jaiak.

-**Maiatzak 19, igandea.** Feria de la Primavera en Antoñana.

-**Maiatzak 31 ostirala.** Termina el plazo de entrega de trabajos para el XVII concurso de literatura Macaria Iriarte, destinado a jóvenes entre 10 y 16 años.

-**Maiatzak 31 ostirala.** Inicio de las fiestas de Orbiso. Programa hasta el 2 de junio.

-**Rogativas a San Fausto (mayo).** Santa Cruz (5), Roselló (11), Barriobusto (12), Sabando y San Vicente (15), Apellaniz y Labraza (19) y Genevilla (26).



Hondakinak bereiztea

Kanpezu da hondakin bereizketa erakusten duten informazio-totemen erakusketa ibiltaria hartzen eskualdeko bigarren udalerria. Ekimen hau da Mendialdeko Kuadrillak hondakin bereizketa jatorrian hobetzeko abian jarri duen sentsibilizazio-kanpainaren parte. Berritasun gisa dakar sare sozialetan zabaltzen ari den bideoa. Helburua da edukiontzia modu egokian erabiltzeko beharrez kontzientziatzea.



Maiatzeko agendan ohikoak itzuliko dira



Joselu no falta por San Isidro

San Isidro, día entre semana y con Joselu Anaiak. Para muchas y muchos la combinación perfecta para celebrar el día del patrón de nuestro municipio y el Sector Primario. La imagen clásica de la verbena de la tarde en la plaza bailando a los sones de *Anselma*, está ya cerca de regresar ese miércoles día 15 de mayo.

Antes y después de esa jornada se reparten en el calendario actos clásicos de este mes, sin ir más lejos la *Previa* del patrón, este año el sábado día 11.

Comienza el mes de actos el primer fin de semana, con una competición de perros detectores, mientras que el Medio Maratón Kanpezu-loar se fecha ese domingo 12. El tercer fin de semana se repartirá entre la fiesta de Mendialdea Ipi y la Feria de Primavera de Antoñana. Para concluir, el mes, las primeras fiestas patronales, Orbiso.

Orbisoko herriko jaiak, San Andresen omenez, hileko egitaraua itxiko dute. Izan ere, maiatzetik ekainera bitarteko asteburuan ospatuko dira aurten.

Orbisonik celebró una edición sin lluvia y mucho público

La lluvia suele ser habitual en Orbisonik y este año la novedad ha sido su ausencia y una buena meteorología que animó a mucho público sobre todo de Mendialdea a disfrutar del cartel.

Para empezar la jornada, poteo y comida en la sociedad en la que participaraon 80 personas. Por la tarde, estrenó el

escenario Edu Zardoya con mucho tirón entre jóvenes y gente de más edad que también acude de tarde al festival. Se habían encargado 200 bocatas y tras dar cuenta de ellos comenzó la noche con las actuaciones de Diraki (Iruña), Deserrite



(Altsasu) y Palazo en las costillas (Labraza). Esta última formación suplió la baja de última hora de Inguma. A la barra del pósito se unió el Horreo tras la cena, lo que aseguró la fiesta hasta la madrugada. Urbisuko Jai Elkarteak realizó un muy buen balance de esta 12ª edición.